

Verkehrsberuhigter Bereich in der Rad- und Weberstraße

1. Vorlage

an den Gemeinderat zur Beratung in der Sitzung am 22. Januar 2018 (öffentlich)

2. Sachdarstellung

Aufgrund immer wieder kehrender Beschwerden über die Verkehrssituation im östlichen Teil der Weberstraße sowie der Radstraße wurde im vergangenen Jahr eine Anliegerbesprechung durchgeführt. Grundsätzlich wird die zu hohe Geschwindigkeit der durchfahrenden Fahrzeuge sowie die Parkverstöße in diesem Bereich bemängelt.

Es wurden verschieden Ideen zur Problemlösung besprochen. Die Mehrheit der Anlieger hat eine verdichtete Verkehrsüberwachung gewünscht. Weitere Lösungsvorschläge waren die Errichtung von Fahrbahnschwellen, das Aufstellen von Pflanztrögen oder eine Einbahnregelung. Ein eindeutiges Meinungsbild für weitere Maßnahmen konnte nicht erreicht werden.

Die Details der Besprechung sind der Anlage zu entnehmen.

Vom Gemeinderat wurde außerdem beantragt zu überprüfen, ob die Parkplätze südlich und nördlich der Einfahrt von der Weite Straße in die Weberstraße (östlicher Teil) entfernt werden sollen, um das Sichtfeld bei der Ausfahrt von der Weberstraße in die Weite Straße zu verbessern. Durch dort parkende Fahrzeuge sei das Sichtfeld eingeschränkt. Diese Entscheidung ist jedoch abhängig von der künftigen Verkehrssituation in der Weberstraße.

Wegen der Parkplätze wurde eine Verkehrsschau durchgeführt mit folgendem Ergebnis: eine Entfernung der Parkplätze ist nicht zwingend erforderlich.

Als Alternative wurden folgende Vorschläge gemacht:

A. Einrichtung einer Einbahnstraßenregelung in der Weberstraße Richtung Osten, bei welcher nur die Zufahrt möglich wäre.

Würde man sich für diese Variante entscheiden, so könnten die Parkplätze bestehen bleiben, da keine Ausfahrt auf die Weite Straße mehr möglich wäre.

B. Parkplätze bleiben bestehen, dafür verkehrsberuhigende Maßnahmen sowie verstärkte Verkehrsüberwachung

Siehe Ergebnis der Anliegerbesprechung (Anlage)

C. Einrichtung einer Fußgängerzone in der Weberstraße:
keine Zu- und Ausfahrten mehr möglich

Es ist zu beachten, dass durch das Entfernen der Parkplätze der Parkdruck nur in andere Gebiete verlagert wird.

3. Beschlussvorschlag

Der Beschluss wird in der Gemeinderatsitzung nach Vorlage des Ergebnisses formuliert.

Laichingen, 11.01.2018

Gefertigt:

Gesehen:

Gesehen:

Dörenbecher
Sachbearbeiterin

Binder
Amtsleiter

Kaufmann
Bürgermeister